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PROCÈS-VERBAL de la troisième (21-03) réunion de la commission des études tenue le mardi 4 mai 2021, à 9 h, par 
la plateforme Zoom. 
 
 
 
21-03.01  – ÉTAIENT PRÉSENTES ET PRÉSENTS : mesdames Lyanna Bernier, Marlène Cormier, Julie McDermott 

(caméra fermée), Sylvie Fortier (remplacement de Imane Benhayoune), Jocelynn Meadows 
(présidente), Annie-Claude Prud’homme, et messieurs Sébastien Auclair, Nicolas Boudreau, Xavier 
Gravel, Charles Poirier (10 h 08) et Kurt Vignola. 
 
ÉTAIENT ABSENTES ET ABSENTS : mesdames Imane Benhayoune, Josée Ruest et messieurs Dave 
Dumas, Martin Pelletier, Luc Jobin et Rémy Villeneuve. 
 
A ÉGALEMENT ASSISTÉ : madame Nicole Coats (secrétaire d’assemblée) 

 
 
21-03.02 – ORDRE DU JOUR 

 
.01 – Vérification des présences et mot de bienvenue 
.02 – Examen de l’ordre du jour 
.03 - Présidence d’assemblée et animation 
.04 - Procès-verbal de la 2e réunion (21-02) 

a) Adoption 
b) Suites 

.05 – Information 
- Actualisations de programmes 
- Bilan de la CÉ 2021-2021 et plan de travail de la CÉ 2021-2022 

.06 - Migration vers Microsoft - information 

.07 - Présentation de ALI - information 

.08 - FC – AEC Gestion de l’approvisionnement (LCA.72) : dépôt - avis 

.09 - CMÉC – règlement constitutif du comité des études : dépôt - avis 

.10 - CMÉC – cadre local d’application de la PIÉA : information 

.11 - IMQ – calendriers scolaire – 2021-2022 et 2022-2023 : information 

.12 - IMQ – modifications au calendrier scolaire – hiver 2021 : information 

.13 - Cégep – modifications au calendrier scolaire – hiver 2021 : information 

.14 - CMÉC – modifications au calendrier scolaire – hiver 2021 : information 
 
 

  Madame Meadows souhaite la bienvenue à tous les membres. 
 
 
Il est PROPOSÉ par monsieur Nicolas Boudreau, APPUYÉ par madame Lyanna Bernier, et RÉSOLU À 
L'UNANIMITÉ d'adopter l'ordre du jour tel que déposé  
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21-03.03 - PRÉSIDENCE D’ASSEMBLÉE ET ANIMATION 
 
  Les membres conviennent que madame Jocelynn Meadows agira comme présidente d’assemblée 

et assurera l’animation.  
 
21-03.04 – PROCÈS-VERBAL DE LA 2E RÉUNION (21-02)  
 

a) Adoption 21-02 
 
Il est PROPOSÉ par madame Marlène Cormier, APPUYÉ par monsieur Nicolas Boudreau, et 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ d'adopter le procès-verbal de la 2e réunion (21-02) tel que déposé.  
 

b) Suites 
 
Aucune suite à donner. 
 

21-03.05 – INFORMATION 
 
Actualisations de programmes 
Le document qui est mis à jour constamment et a été partagé à nouveau aux membres. 
 
Bilan de la CÉ 2020-2021 et plan de travail de la CÉ 2021-2022 
Madame Meadows informe les membres que le bilan de la commission des études 2020-2021 et le 
plan de travail 2021-2022 seront déposés au début du trimestre prochain. 
 

21-03.06 - MIGRATION VERS MICROSOFT - INFORMATION 
   

Monsieur Nelson Jean se joint à l’assemblée afin de présenter le processus de transition de Google 
à Microsoft. Il partage un document qui décrit le pourquoi, mais pas encore le comment. Une 
campagne d’information a été lancée le lundi 3 mai et un suivi sera effectué chaque mois.  
 
 

21-03.07 - PRÉSENTATION DE ALI - INFORMATION 
   

Madame Meadows introduit le sujet; dans un comité des études du Cégep de Rimouski on avait parlé 
de ISA et cela avait suscité des questions sur ALI. On a pris la décision d’inviter madame Anne-
Sophie Lebel pour nous entretenir de ALI à une CÉ. 
 
Madame Anne-Sophie Lebel se joint à l’assemblée afin de faire une présentation concernant ALI, 
robot conversationnel, donc intelligence artificielle et application mobile à télécharger avec son 
identifiant : cégep, imq ou cméc. L’assistance pour le moment est axée sur les problèmes 
psychosociaux. Madame Lebel mentionne qu’environ 20% de nos étudiants ont téléchargé 
l’application, que le temps moyen d’utilisation est 4,37 minutes et qu’un retour à ALI est effectué 
environ 1,5 fois pour environ 10,35 minutes par semaine.  
L’aide psychosociale donnée sur ALI nous fait croire que les étudiants ne seraient pas allés vers une 
ressource, cet outil semble bien adapté et apprécié. 
On pense à vouloir élargir cette approche (ALI) aux élèves du secondaire qui entreront au cégep afin 
d’aider à la transition secondaire – cégep. 
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21-03.08 - FC – AEC GESTION DE L’APPROVISIONNEMENT (LCA.72) : DÉPÔT - AVIS 
   

Madame Heidi-Kim Ferguson présente l’AEC Gestion de l’approvisionnement (LCA.72). 
 
L’AEC Gestion de l’approvisionnement (LCA.72) vise à former des personnes souhaitant travailler 
en approvisionnement au sein d’employeurs de tous les secteurs d’activités, tant dans les secteurs 
privés que public. Le programme développé en 2002, révisé une première fois en 2011 et tout 
récemment en 2020, avec la participation de partenaires des milieux du travail et de l'éducation, tient 
compte de facteurs tels que les besoins de formation et la situation du travail. 
 
Cette AEC est détenue par un consortium de huit cégeps dont fait partie le Cégep de Rimouski. Le 
Collège de Bois-de-Boulogne est porteur de l’AEC auprès du ministère et agit comme interlocuteur 
auprès de Chaîne Approvisionnement Canada (CAQ). L’offre de l’AEC est paramétrée par un 
découpage de territoires exclusifs entre les membres du consortium.  
 
La révision a été effectuée par un comité formé de professionnels issus du milieu du travail, 
d’enseignants et de membres des cégeps partenaires. Les compétences du programme ont été 
révisées par une équipe d’enseignants spécialisés afin de répondre aux attentes des employeurs, 
identifiées lors de l’analyse de la situation de travail et confirmées par des finissants du 
programme.  
 
La révision a conduit à l’élimination de doublons soulevés lors des échanges. Un accent important 
est mis sur le savoir-être des étudiants. Le diplôme rattaché à ce programme fait l’objet d’une 
reconnaissance officielle de l’Association de la gestion de la chaîne d’approvisionnement (ACGA). 
 
Étant donné l’offre existante de formation initiale dans ce secteur, l’intérêt du Cégep de Rimouski, 
par l’acquisition de cette AEC, est de contrôler l’offre des autres collèges dans le secteur de 
l’administration. 
 
Donner un avis favorable au conseil d’administration, à titre de membre du consortium, à l’AEC en 
Gestion de l’approvisionnement (LCA.72). 
 

⮚ Que l’AEC en Gestion de l’approvisionnement est un programme développé par le Collège de 
Bois-de-Boulogne et offert en consortium dans 8 cégeps à travers le Québec; 

⮚ Qu’avec le consortium, le Cégep de Rimouski a l’exclusivité du territoire pour le Bas-St-Laurent, 
la Gaspésie et les Îles-de-la-Madeleine; 

⮚ Qu’en raison de l’existence du consortium, aucun établissement collégial à l’Est de Québec ne 
peut offrir l’AEC en Gestion de l’approvisionnement; 

⮚ Que les travaux d’actualisation ont mené à une révision du programme avalisée par les cégeps 
partenaires du consortium; 

⮚ Que le programme révisé reflète l’évolution de la profession ainsi que les attentes et les besoins 
des employeurs; 

⮚ Que dans le cadre de l’entente établie entre les cégeps partenaires, l’AEC doit être incluse au 
répertoire des programmes pouvant être dispensés par la Formation continue de chaque cégep 
signataire ; 

⮚ L’avis favorable de la Régie des études; 
 
Donner un avis favorable au conseil d’administration du Collège de Rimouski afin d'ajouter l’AEC en 
Gestion de l’approvisionnement (LCA.72) dans le répertoire des programmes crédités pouvant être 
dispensés par la Direction des formations continues et du développement institutionnel. 
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Il est PROPOSÉ par madame Annie-Claude Prud’homme, APPUYÉ par monsieur Xavier Gravel, et 
RÉSOLU À L'UNANIMITÉ de donner un avis favorable au conseil d’administration du Collège de Rimouski 
afin d'ajouter l’AEC en Gestion de l’approvisionnement LCA.72 dans le répertoire des programmes 
crédités pouvant être dispensés par la Direction des formations continues et du développement 
institutionnel. 

 
 
21-03.09 - CMÉC – RÈGLEMENT CONSTITUTIF DU COMITÉ DES ÉTUDES : DÉPÔT – AVIS 
 
  Monsieur Poirier présente les modifications apportées au Règlement constitutif du comité des études 

du centre matapédien d’études collégiales. 
 

La révision du cadre local d’application de la Politique institutionnelle d’évaluation des apprentissages 
(PIÉA) a permis d’apporter des modifications dans le règlement constitutif et régie interne du comité 
des études et d’actualiser celui-ci. Ces modifications permettent de respecter la nomenclature relative 
aux différentes instances et lois. De plus, l’actualisation du règlement constitutif permet d’ajuster les 
rôles et les responsabilités de cedit comité par l’identification des dossiers qui y sont présentés et de 
respecter la couleur locale du Centre matapédien d’études collégiales dans son fonctionnement. 

 
Donner un avis favorable aux modifications apportées au règlement constitutif et régie interne du 
comité des études du CMÉC au conseil d’administration. 
 
⮚ Que le comité des études du CMÉC a adopté ce règlement constitutif et régie interne du comité 
des études le 9 mars 2021; 
⮚ Que les éléments présentés respectent la Loi sur les collèges, le Règlement sur le régime des 
études collégiales et les mandats des commissions des études ; 
⮚ Que la mise à jour du règlement constitutif et régie interne du comité des études du CMÉC a été 
réalisée conjointement avec la direction des études du Collège de Rimouski ; 
⮚ Que cedit règlement encadre le comité des études comme instance officielle dans son rôle de 
conseiller la direction du CMÉC en matière de pédagogie.  

 
Que la commission des études recommande au conseil d’administration d’adopter les modifications 
demandées telles que présentées.  
 
Il est PROPOSÉ par madame Lyanna Bernier, APPUYÉ par monsieur Kurt Vignola, et RÉSOLU À 
L'UNANIMITÉ que la commission des études recommande au conseil d’administration d’adopter les 
modifications proposées telles que présentées.  

 
 
21-03.10 - CMÉC – CADRE LOCAL D’APPLICATION DE LA PIÉA : INFORMATION 
   

Monsieur Charles Poirier présente le cadre local d’application de la PIÉA du CMÉC. 
 
 
21-03.11 - IMQ – CALENDRIERS SCOLAIRES 2021-2022 ET 2022-2023 : INFORMATION 
   

Madame Sylvie Fortier présente les calendriers scolaires 2021-2022 et 2022-2023. Le tout sera 
présenté et adopté au prochain conseil d’administration. 
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21-03.12 - IMQ – MODIFICATIONS AU CALENDRIER SCOLAIRE – HIVER 2021 : INFORMATION 
   

Madame Sylvie Fortier présente les modifications apportées au calendrier scolaire du trimestre 
d’hiver 2021. 

 
 
21-03.13 - CÉGEP – MODIFICATIONS AU CALENDRIER SCOLAIRE – HIVER 2021 : INFORMATION 
 
  Monsieur Kurt Vignola présente les modifications du calendrier scolaire du trimestre d’hiver 2021.  
 
 
21-03.14 - CMÉC – MODIFICATIONS AU CALENDRIER SCOLAIRE – HIVER 2021 : INFORMATION 
 
  Étant donné que Monsieur Poirier n’est pas encore arrivé, Madame Meadows présente les 

modifications apportées au calendrier scolaire du trimestre d’hiver 2021 du CMÉC. 
 
 
 
Madame Meadows remercie les membres pour leur contribution à la commission des études 2020-2021. 
 
 
 
21-03.15  PROJET D’ORDRE DU JOUR DE LA PROCHAINE RÉUNION 
 
 
 
 
 
La séance est levée à 10 h 40 
 
 
            
Présidente  Secrétaire d’assemblée 


